



Sortie cinéma au Vingt-Sept

publié le 13/12/2024 - mis à jour le 16/12/2024

Mardi 10 décembre tous les élèves de 4e du collège ont pu assister au Vingt-Sept à la projection du film *Ni chaînes ni maîtres* de Simon Moutairou, sorti en salle en septembre 2024. Ce film a reçu le soutien de la Fondation pour la Mémoire de l'Esclavage.

Le club des cinéphiles de Rouillac a rendu possible cette projection.

Synopsis :

1759. Isle de France (actuelle île Maurice). Massamba et Mati, esclaves dans la plantation d'Eugène Larcenet, vivent dans la peur et le labeur. Lui rêve que sa fille soit affranchie, elle de quitter l'enfer vert de la canne à sucre. Une nuit, elle s'enfuit. Madame La Victoire, célèbre chasseuse d'esclaves, est engagée pour la traquer. Massamba n'a d'autre choix que de s'évader à son tour. Par cet acte, il devient un « marron », un fugitif qui rompt à jamais avec l'ordre colonial.

Ce film traite une partie du programme d'histoire : la traite négrière et le commerce triangulaire. Il permet aussi d'aborder la sensibilisation aux différents droits en France en EMC.

Il est également en lien avec le programme de français, étroitement lié au programme d'histoire.

Comme les élèves de 4e participent à l'opération "Collège au cinéma", c'est une opportunité supplémentaire de voir un film et de l'analyser en classe.

Des travaux divers dans ces deux disciplines seront réalisés à partir de tout cela :

- ▶ étude de l'affiche
- ▶ écriture d'une critique de film.
- ▶ réalisation d'un quiz sur l'esclavage testé ensuite sur les autres classes de 4e.
- ▶ exposés....

Ce film n'a pas laissé nos élèves indifférents, loin de là !